

- El Perdón Apostólico es una indulgencia plenaria impartida por un sacerdote y a menudo con relación a la última celebración del Sacramento de la Reconciliación.
- Los bautismos de emergencia podrán ser realizados en ausencia de un sacerdote o diácono por cualquier adulto derramando agua sobre la cabeza de la persona a ser bautizada y diciendo: “[Nombre], yo te bautizo en el nombre del Padre [derramar agua], y del Hijo [derramar agua], y del Espíritu Santo [derramar agua].”[16] Esto se aplica especialmente a los neonatos en peligro de muerte, incluyendo los bebés abortados naturalmente.
- La Confirmación podrá ser administrada por cualquier sacerdote a los católicos bautizados que se encuentren en peligro de muerte y que no hayan recibido aún el sacramento de la iniciación.[17]

Conclusión

Lleguemos al final de la vida repentina e inesperadamente o bien sea una muerte esperada, la preparación es importante. De la manera más básica nos preparamos para la muerte viviendo como discípulos de Jesucristo. Por medio de la virtud, la oración y los sacramentos, buscamos vivir una vida que cada vez se une más a Cristo en la tierra con la esperanza de que nuestro Dios amoroso nos une Él para siempre en el cielo.

Para más información

Favor consultar la *Guía Católica para tomar buenas decisiones para el final de la vida*, creada por la Conferencia Católica del Estado de Washington para obtener más información sobre los medios ordinarios y extraordinarios y para acceder a los formularios de voluntad anticipada, tales como el Poder Notarial para el Cuidado de la Salud y Directivas para los médicos (Testamento Vital).

Para detalles adicionales, puede leer *Directivas éticas y religiosas para organizaciones católicas de servicios médicos y de cuidado de salud (Ethical and Religious Directives for Catholic Health Care Services)*, sexta edición (2018) (“ERDs”, por sus siglas en inglés). Este documento de la Conferencia Episcopal de los Estados Unidos (USCCB) provee una guía normativa para el cuidado católico de la salud. Las notas más abajo citan directivas relevantes como “ERD n. #”.

Directivas éticas y religiosas

- | | |
|---------------------|-------------------|
| 1 ERDs nn. 1-3, 23. | 13 ERD nn. 13-15. |
| 2 ERD n. 26. | 14 ERD n. 15. |
| 3 ERD n. 27. | 15 ERD n. 16. |
| 4 ERDs nn. 24-25. | 16 ERD n. 17. |
| 5 ERDs nn. 32, 56. | 17 ERD n. 18 |
| 6 ERD n. 58. | |
| 7 ERDs nn. 32, 57. | |
| 8 ERD n. 61. | |
| 9 ERD n. 60. | |
| 10 ERDs nn. 62-64. | |
| 11 ERDs nn. 10-11. | |
| 12 ERD n. 12. | |



ALCANZAR EL FINAL DE LA VIDA COMO CATÓLICOS:

PRINCIPIOS ESPIRITUALES Y BIOÉTICOS



“

Entonces el Señor Dios formó al hombre del polvo de la tierra, y sopló en su nariz el aliento de vida, y fue el hombre un

ser vivo
-Génesis 2, 7

”



Estamos llamados a proteger el don de la vida. Esta actitud de corresponsabilidad define la manera en que los católicos encaran las decisiones médicas, especialmente al final de sus vidas. Este documento delinea las enseñanzas y principios morales de la Iglesia que los católicos deben considerar al evaluar los servicios médicos que les ofrecen los centros de atención médica a ellos o a sus seres queridos cuando enfrentan una enfermedad terminal.

- Muchos hospitales católicos cuentan con servicios sacramentales que permiten a los sacerdotes entre el personal para hacer que los hospitales colaboren con parroquias locales y con el clero para asegurar que los pacientes puedan recibirlos en su casa o en un centro secular de cuidado en para los pacientes, [12] pero si se encuentra en su casa o en un centro secular de cuidado de la salud, será necesario que contacte con su parroquia para solicitar antropología con su parroquia para solicitar los sacramentos de la Reconiliación, Santa Comunión y la Unción de los Enfermos. [13] A veces enfermos NO se limita al momento final de la vida de una persona. Más bien, los pacientes que están gravemente enfermos o debilitados a causa de su edad avanzada pueden recibir este sacramento, idealmente mientras están plenamente conscientes. [14]
- Para aquellos que se preparan para morir o que siguen en peligro de muerte, la Iglesia provee la Santa Comunión (a menudo por última vez) a fin de recibir la nutrición espiritual para el camino final a través de la muerte hacia la vida eterna. Lo ideal es que se administre la unción final a través de la muerte hacia la vida eterna. Con frecuencia se combina con la misericordia católica este aún consciente. [15]

A landscape photograph of a sunflower field at sunset or sunrise. The foreground shows a path through tall sunflowers, leading to a vast field under a clear sky with a few clouds. The sun is low on the horizon, casting a warm glow over the scene.

Cuidando del alma